

# Trump busca capitalizar el sorteo del Mundial 2026 y ganar protagonismo

Analista asegura que republicano aprovechará el torneo para reforzar su imagen y endurecerá las medidas contra los migrantes. Hoy sería agasajado con el recién creado Premio FIFA de la Paz.

CHRISTIAN MESTANZA ARQUÍÑIGO

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, busca aprovechar el sorteo del Mundial de Fútbol 2026 que se celebra hoy en Washington y al que asisten también como coorganizadores la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el primer ministro canadiense Mark Carney, para ensalzar su imagen, además de acercar posturas con dos socios clave con los que mantiene fricciones.

La visita de Sheinbaum revierte enorme importancia teniendo en cuenta que es la primera viaje oficial de la jefa de Estado mexicana a EE.UU. desde que llegó a la presidencia en octubre del 2024 y que la "pequeña reunión" que mantendrá en Washington con Trump será su primera cara a cara con el republicano.

El evento llega atravesado por tensiones de Estados Unidos con Canadá y México debido a las medidas arancelarias impulsadas por Trump, así como por un complejo clima migratorio que podría afectar e incluso disuadir a los aficionados de viajar.

"Este va a ser un Mundial atípico. El ambiente político en Estados Unidos está muy cargado, con tensiones internas exacerbadas y un clima antimigratorio que no tiene precedentes para un torneo de este tamaño", comenta a *El Comercio* Alonso Cárdenas, internacionalista de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya.

#### — Restricciones a la vista —

El especialista considera que, a medida que la fecha del gran torneo se acerque, es muy probable que las medidas se endurezcan. "Todo apunta a que Trump se va a radicalizar, no a moderar su discurso. Su política antimigratoria ha sido



El presidente de la FIFA, Gianni Infantino (der.), entrega el trofeo de la Copa Mundial al presidente Trump en la Casa Blanca. Hoy ambos participarán en el sorteo en el histórico Centro John F. Kennedy.

su principal promesa electoral y la va a usar para fidelizar a su base", señala.

"Las restricciones de visado se están endureciendo: se habla incluso de negar visas a personas con obesidad o con determinadas condiciones médicas. Esto no surge de la nada, es parte de su narrativa desde la campaña", añade.

Elexperto remarca la importancia de fidelizar su base, pues poco después del Mundial vienen las elecciones de medio término para renovar el Congreso en el país. "Trump va a aprovechar el torneo para reforzar su imagen de líder duro ante la inmigración".

Trump parece dispuesto a usar el torneo como un gran estrado para exhibirse como gestor mundial.

#### SERIO RIESGO

— El presidente Trump ha amenazado con excluir del torneo a algunas ciudades anfitrionas gobernadas por la oposición demócrata, a las que acusa de permitir la inmigración irregular, según AFP.

— Ciudades como Los Ángeles (que prevé albergar ocho partidos), San Francisco (con seis) y Seattle (también con seis) están en riesgo.

Su cercanía con Gianni Infantino tampoco ha pasado desapercibida. El presidente de la FIFA ha elogiado repetidamente al mandatario estadounidense, a quien calificó como "probablemente el hombre más respetado del deporte", y se ha convertido en un visitante recurrente de la Casa Blanca. "Le Monde" describió su relación como "un bromance".

Pero la relación no es altruista. Según Alexander Abnos, editor senior de "The Guardian", Infantino teme que Trump descarte a la FIFA o la convierta en objetivo de sus ataques si no obtiene el respaldo que espera. "Ya no cabe duda: el Mundial no es un invitado en la casa que dirige Trump. Es su juguete. Y la FIFA parece dispuesta a hacer lo que sea necesario para que las

cosas sigan así", escribió.

Cárdenas recuerda que la FIFA nunca ha sido neutral y apoyó dictaduras como la argentina en 1978. Además, su cúpula estuvo involucrada en actos de corrupción.

La pieza final de esta aproximación podría materializarse hoy. Infantino aprovecharía el evento del sorteo para otorgar por primera vez el Premio FIFA de la Paz, destinado a reconocer "acciones extraordinarias por la paz". Un título que muchos interpretan como un gesto para alimentar el sueño de Trump de ser nominado al Nobel de la Paz. "El Premio FIFA de la Paz sería un premio consuelo porque Trump no logró el Nobel. El simbolismo es político, no deportivo", dijo Cárdenas a este Diario. —